

FÉLIBRIGE

LE FÉLIBRIGE EN AMÉRIQUE

CHRONIQUE DE L'ANNÉE

« *Aquest an es un an de marco per lou prougrès de nosto causo*, écrit Mistral en tête du dernier *Armana provençau*. « *La bandiero d'azur de la Prouvenço, recatant magnificamen soun viè relarg de glòri, s'es permenado vitouriouso sus dous cent lègo de país, de Niso à Forcauquiè di Mount-Peliè à Gap, d'Avignoun à Beziès, jéusqu'eilalin en Albi, jusqu'a mount à Paris. Pouden plus faire comme pertems, lou counte-rendu d'aqueli festo : faudriè tout un libre pa dire aco coume se deù.* »

Nous devons donc nous contenter d'énumérer ces fêtes, par dates seulement.

Le 3 mars, à *Nice*, session annuelle de la Maintenance de Provence, honorée de la présence de Victorien Sardou, présidée par son père, un savant félibre, par Marius Bourelly et Frédéric Mistral.

Le 7 mai, au *Château de Clapiers*, félibrée annuelle de la Maintenance du Languedoc, présidée par Camille Laforgue et M^{me} Gaston Bazile, avec Alecsandri, le poète national roumain, comme président d'honneur.

Les 12 et 21, concours de poésie provençale à Avignon, à l'occasion des fêtes de Philippe de Girard, et à Sceaux (les félibres de Paris).

Le 14, grands jeux floraux de Forcalquier, présidé par Bonaparte-Wyse, le comte de Toulouse-Lautrec et Alecsandri.

Le 16, à Gap, installation solennelle de l'Escolo de la Mountagno, présidée par les mêmes.

Le 24 enfin, à *Albi*, la grande réunion de Sainte-Estelle; cent dix félibres présidés par Mistral et le comte de Toulouse. Mais cette année le félibrige ne devait plus se contenter des fêtes du mois de mai; nous avons encore à signaler deux événements, d'inégale importance, mais qui auront chacun leur page dans l'histoire de la Renaissance latine.

Le 17 septembre, à l'Épine, près Gap, *première félibrée de village* sous l'initiative de l'abbé Pascal.

Enfin, les 25 et 26 novembre, à Marseille, brillantes fêtes littéraires, auxquelles prirent part Mistral, Roumanille, Aubanel, Félix Gras, Alphonse Tavan et le premier président Rigaud, et qui ont achevé de conquérir au félibrige « la capitale de l'empire du soleil », comme l'a saluée Mistral.